

La Constancia

Siguieron en automóviles los marqueses de Pigman y otras personas.

Regresaron al palacio a las cinco.

Después salió el rey con los ayudantes regresando a las siete de la tarde.

Los señores Obispos

El señor Obispo de Moillighan celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la Residencia de los Padres Jesuitas a las siete de la mañana.

A las nueve subió a Miramar.

Por la tarde se dedicó a visitar las iglesias.

En el x. res llegaron el señor Obispo de esta diócesis, ilustrísimo señor don José Cadena y Eleta y el señor Obispo de Sión.

Esperaban en la estación el Superior de la Residencia Reverendo Padre Martínez, el Padre Garay y numerosas personas.

En dos coches se colocaron dirigiéndose a la Residencia donde se hospedan.

Después de almorzar salieron de paseo, visitaron el Santo Cristo de Lezo regresando desde allí para San Sebastián.

Por la tarde se dedicaron a recibir visitas de autoridades y personajes.

La anversión

Según rumores, pues no hay ninguna noticia oficial, hoy a las diez de la mañana tendrá lugar en la capilla de Palacio, la conversión de la princesa Ena de Battenberg al catolicismo.

Se le impondrá por nombre Victoria Augusta.

La ceremonia será rigurosamente privada solo asistirá la familia real, Moret como testigo con el duque de Sotomayor, y los señores obispos de Nothunghen, Vitoria y de Sión.

Sobre esta conversión se guarda absoluta reserva en Palacio, lo que ha dado lugar entre los correspondientes de los periódicos de Madrid a discusiones sobre detalles de la ceremonia, que nosotros no podemos ponerlos en boca siquiera, pues reina gran disgusto entre los correspondientes madrileños.

Llegada de Moret

En el rápido de la noche llegó ayer el presidente del Consejo de ministros, su señora esposa.

Esperaba en representación del Rey el señor Elorriaga y las autoridades.

Moret montó en el paseo del Rey y se dirigió al hotel Du-Palais, donde conversó con el rey unos veinte minutos retirándose después a descansar al hotel de Londres donde se hallaban su señora esposa.

En el hotel fué abordado por los periodistas a quienes dijo que no había otra noticia que la conversión de la princesa Ena y que de ello no sabía una palabra.

El presidente del Consejo de ministros saldrá hoy en el sudopres para Madrid.

Festejos

El Ayuntamiento ha organizado para hoy con motivo de la conversión de la princesa Ena al catolicismo los siguientes festejos:

De siete a ocho las bandas La Unión e Irurhilo recorrerán las calles tocando diana y de doce a una la banda del regimiento de Sicilia amenizará el paseo del Boulevard.

A las cuatro de la tarde se celebrarán en la bahía de la Concha regatas de yolas y traineras, amenizadas por la banda La Unión.

De siete a ocho se iluminarán los edificios públicos y las calles de San Gerónimo, Mayor, y Narica.

Las escuelas públicas permanecerán cerradas y los empleados del municipio tendrán asueto.

El Ayuntamiento repartirá 1.500 raciones entre los pobres.

El reparto de boules tendrá lugar en la inspección de policía de ocho a nueve de la mañana y por la tarde de tres a cinco el reparto de raciones.

A enterarse

Se desea que Gabriel Azpiazu, José Ramón Septién Galdeano, Eusebio Olaciregui, Miguel Otermir, Norberto Zaldunedo, Antonio Otegi, Ricardo Arregui, Antonio Zaldunedo, Saturnino Francisco Pérez Díaz, se presenten en la inspección de policía urbana a enterarse de asuntos que les interesan.

Recaudación

Por concepto de arbitrios municipales se recaudaron ayer en la alcaldía 4.840,35 pesetas y en el matadero 822,92.

Advertencia

Para dar cabida en nuestras columnas a la Carta de S. S. Pío X, que va a la cabecera de este número, hemos suspendido hasta mañana la publicación del discurso pronunciado por nuestro jefe don Ramón Nocedal con motivo de la invitación hecha en Bilbao a un pastor protestante.

Hoy continuaremos publicando todo lo relativo a ese incidente parlamentario en que tan brillante papel hizo nuestro ilustre amigo y jefe.

En la Audiencia

Ayer se celebró en la Audiencia de esta capital el juicio oral en la causa seguida contra Josefa Egana y Odile, por hurtos.

El fiscal señor Balladares, después de verificar las pruebas documentales y de haber declarado los peritos, retiró la acusación, por entender que obró sin discernimiento.

El abogado defensor quedó conforme.

Solemne novena

á San José

El día 9 del corriente dará principio en la Iglesia del Buen Pastor, costeada por varias Señoras devotas del Santo.

Por la mañana a las siete y media se celebrará una misa rezada en el altar del Santo.

La función de la tarde será a las seis y media con exposición del Santísimo Sacramento, y el día 17 último de la novena, predicará el coadjutor de la parroquia don Daniel Irizar.

Cierre

Para celebrar el fausto suceso que hoy tendrá lugar en ésta han acordado cerrar sus establecimientos a la una de la tarde los Bancos y banqueros de esta ciudad señores Brunet y compañía, Banco de España, Banco Guipuzcoano, Crédit Lyonnais, señores S. Lasquibar y compañía, Comptoir National d'Escompte, señora viuda de C. Carrasco y Société Générale.

Monte de Piedad Municipal

DE San Sebastián

Hoy de nueve a doce estarán expuestos al público los lotes de colchones, muebles y alhajas que han de subastarse.

La subasta dará principio mañana á las diez.

La trichina

El inspector veterinario municipal señor Echeveste encontró ayer en dos cerdos sacrificados en el matadero de esta ciudad la trichina.

El tocino procedía de la villa de Oriñ.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Juan Gorostidi, de una herida contusa en el pie izquierdo, la que se produjo hallándose trabajando en la fábrica del gas del municipio con una barra de hierro que se le cayó encima.

Vicente Goenaga, de 36 años, de una herida contusa en la cabeza, en la que se le dieron cinco puntos de sutura y se la produjo en una casa en construcción de la calle de San Martín.

Venancio Fernández, de dos años de una herida incisa en el brazo.

Mala caída

Hallándose jugando en el balcón de la casa número 13 calle de Fuenterrabía, el niño de seis años llamado Alfonso Caizada se le vino el cuerpo y desde el segundo piso cayó hasta el zaguán por el hueco de la escalera.

En brazos fué llevado por un vecino a la casa de socorro donde se le apreciaron fuertes contusiones y erosiones en ambas piernas y concisión visceral.

Después de curado fué conducido a su domicilio.

El Año de la Inmaculada.
Véase el anuncio inserto en la plana tercera.

La Constancia,

Puntos de venta en esta ciudad: Don Esteban Aramburu; Narria, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Uribea.

Puesto de periódicos en la calle de Miramar, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Miramar.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

Boletín diario

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 60 kilos de angula.

Se vendió de 6,60 a 2,60.

2000 kilos de merluza.

Se vendió de 1,75 a 2,00.

40 kilos de congrio.

Se vendió de 2,00 a 2,90.

8500 kilos de besugo.

Se vendió de 0,80 a 2,60.

150 kilos de congrio.

Se vendió de 1,50 a 2,25.

Mareas para hoy

Pleamar: a las 12,48 m. y 0,12 noche.

Bajamar: a las 5,85 m. y 6,00 tarde.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas:

Vapor «Palmira», de Gijón, con carbón.

Vapor «Dolores», de Bilbao, con hierro y teja.

Vapor «Pinzón», de Hamburgo, con carga general.

Balandra «Churros», de Zumaya, con piedra.

Salidas:

Vapor «Pinzón», para Bilbao, después de haber trasbordado a garrafas las mercancías que trae consignadas para esta p.az.

Goleta «Angela María», para Zamora, con carga.

Vapor «Dolores», para Pasajes, con resto de carga.

Espérase hoy a los vapores «Río de Londres, y «Montañés», de Liverpool.

En el puerto de Pasajes hubo el siguiente movimiento:

Entradas:

Vapor «Montañés», de Ambares, con carga general.

Vapor «Bidasoa», de Bardeos, con carga general.

Vapor «Orcos», de Rotterdam, en leste.

Vapor «Pauvo», de N. wport, con carbón.

Salidas:

Vapor «Pinzón», para San Sebastián, con carga general.

Vapor «Seresia», para Santander, con carga general.

Vapor «Greenhi», para Rotterdam, con mineral.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Juan Arizaga Aznar.

José F. Núñez Fagoaga.

Andrés Ariza Gallego.

María Mendoza Perifía.

Amalia Prieto Franco.

Sergio Sanz Arizio.

Ana González García.

Luis Amuchiri Belaunza.

Defunciones

Cesario Echegaray.

José Antonio Oscetús.

Modesto Díez Dívela.

Joaquín Gorostidi Oñizola.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral. — Día 7 de Marzo.— Santos Tomás de Aquino, cf. y dr., Patrono de los Estudios católicos, Perpetua y Felicitas, mrs., y Teófilo, cb.

CONFERENCIA

Madrid

7,18,1 m.

Senado

A las cuatro de la tarde comienza la sesión.

La preside el general López Domínguez.

Hay escasa concurrencia de senadores.

En el banco azul hallarán los ministros de Justicia y Migración.

El conde de Vilches pide un expediente relativo

al ferrocarril de circunvalación y a los tranvías de Madrid.

El marqués de Ibarra se ocupa, para censurarlas, de las tasaciones de fincas hechas por los peritos, manifestando que éstos cobran más derechos que el Estado.

Le contesta el ministro de Hacienda que los derechos de práctica van incluidos en el coste de venta y que no hay que confundir este contrato con los retractos.

Vuelve a insistir el marqués de Ibar